
 
 

Quelles lettres à la fin des mots ? 

Les consonnes muettes en fin de mots 

 

 
 

Quand on écrit, il est parfois difficile de savoir s’il y a une consonne muette à la fin de certains 
mots. Quand vous ne connaissez pas le mot, pour ne plus hésiter, vous pouvez : 

 Chercher des dérivés des mots que vous voulez écrire, la consonne finale est utilisée 
pour construire ce dérivé 

 Vous pouvez aussi utiliser un dictionnaire, un moteur de recherche ou un correcteur 
orthographique pour trouver la forme exacte du mot. 

 

Par exemple, dans la phrase suivante : 
 
Il est un peu tar__ pour penser à leur confor__ C’est un vrai cauchemar ! 
 
Pensez à un mot dérivé de tard comme tardif 
Cela permet d’entendre le D présent à la fin du mot. 
Pour confort, vous pouvez penser à confortable 
On entend alors le T que l’on retrouve en fin de mot. 
 
On écrira donc : il est un peu tard pour penser à leur confort. C’est un vrai cauchemar ! 
 
Attention : 

Cette méthode ne fonctionne pas toujours. Par exemple : le dérivé de cauchemar est 

cauchemarder, cependant le D ne fait pas partie du nom cauchemar. Donc, si vous avez un 

doute, n’hésitez pas à utiliser un dictionnaire, un moteur de recherche, un correcteur ou votre 

mémoire. 

 

 
Ainsi, quand vous révisez votre texte, pour identifier les consonnes muettes à la fin des mots, 
vous pouvez penser à des dérivés de ces mots dans lesquels on entend ces consonnes 
muettes, cela vous aidera à savoir comment écrire le mot. Vous pouvez également utiliser un 
dictionnaire, un moteur de recherche ou un correcteur orthographique. 

 
 

 
 
 

 


